

Club Hípico de Santiago (Pequeña Historia), por María Teresa Serrano y Alfonso Calderón. Diseño y producción, Santiago Aránguiz Sánchez y Jaime Alegría Herrera. Impresión Cepco S.A. 1984.

Una interesante recopilación de los hechos más relevantes ocurridos en el Club Hípico de Santiago en su historia más que centenaria es lo que nos entrega este libro escrito por María Teresa Serrano y Alfonso Calderón.

Amenizado con fotografías, algunas verdaderos documentos, relata la trayectoria de la hípica en nuestro país, así como las anécdotas ocurridas en torno al Club Hípico y las visitas ilustres que ha recibido. Destacan, por ejemplo, Teodoro Roosevelt, don Fernando de Babiera, el Príncipe Humberto de Saboya, la Reina Isabel y el Príncipe Felipe, entre otros. Las crónicas de la época describieron con lujo de detalles la importancia de estos eventos, los fabulosos "buffets", las orquestas y la elegancia de las invitadas. "El irreprochable adorno de los salones, la profusión de luces, la belleza de las damas asistentes y lujosas toilettes daban a los salones aspecto seductor" (Zig-Zag).

Entre la recopilación de citas se menciona una de Daniel de la Vega que describe con gran exactitud el significado del Club Hípico: "Los domingos por la tarde, para poder andar con decencia por el centro, es indispensable poseer algunos conocimientos hípicos. Si usted no los posee, se pone en ridículo, no puede charlar con nadie, parece un monstruo caído de una

constelación. Los demás días de la semana usted puede hablar de negocios, de enfermedades, de política y de la inflación. El domingo debe hablar de carreras únicamente. Si los futbolistas se lo permiten".

Para Alfonso Calderón el objetivo de este libro fue "ayudar a escribir la otra historia. Tradicionalmente —señaló— se estudian los hechos trascendentales y con marcado acento económico, bélico y de expansión. Pero existe otra historia, más secreta y pintoresca, que apela a mostrar las costumbres de una época, los espacios en que las personas se desarrollaron, los intereses y entretenimientos que los rodearon. Y el Club Hípico está inserto en una línea de espectáculo social durante más de un siglo. Creo que existía la necesidad de preservar esa parte de la historia; faltaba la visión de la gente en movimiento".

La labor de María Teresa Serrano fue de recopilación del material histórico y periodístico, para dar forma literaria a esta "Pequeña Historia" que está dirigida no sólo a los aficionados a la hípica, sino también a todos quienes se interesan por conocer los hechos ocurridos como trasfondo de una entidad que ha tenido importancia social en nuestro país.

En la presentación de la obra, el Presidente del Club Hípico, Jaime

Boletín de la Academia Chilena de la Historia
no 35. 3º to. año 1984

666652

Club hípico de Santiago [artículo] Fernando Campos Harriet.

Libros y documentos

AUTORÍA

Campos Harriet, Fernando, 1910-2003

FECHA DE PUBLICACIÓN

1984

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Club hípico de Santiago [artículo] Fernando Campos Harriet.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa